

## Pressemitteilung

**caesar - center of advanced european studies and research**

**Francis Hugenroth**

30.05.2001

<http://idw-online.de/de/news35038>

Buntes aus der Wissenschaft, Wissenschaftspolitik  
fachunabhängig  
überregional

## Grundstein für den Neubau des Forschungszentrums caesar ist gelegt

**Heute wurde in Bonn der Grundstein für den Neubau des Forschungszentrums caesar gelegt. caesar (center of advanced european studies and research) ist das größte Projekt im Rahmen des Bonn-Berlin-Ausgleichs. Über 100 Mitarbeiter aus zwölf Nationen arbeiten bereits in den Bereichen Materialwissenschaften, Biotechnologie und Computerunterstützte Chirurgie.**

Bonn, 29.05.2001. Heute wurde in Bonn der Grundstein für den Neubau des Forschungszentrums caesar gelegt. caesar (center of advanced european studies and research) ist das größte Projekt im Rahmen des Bonn-Berlin-Ausgleichs und forscht in den Bereichen Materialwissenschaften, Biotechnologie und Computerunterstützte Chirurgie. In seiner Begrüßungsrede stellte Gründungsdirektor Prof. Dr. Karl-Heinz Hoffmann die hervorragenden Bedingungen, die das zukünftige Gebäude Forschern aus aller Welt bieten wird, heraus. Die Bürgermeisterin der Stadt Bonn, Dr. Pia Heckes, hob die Bedeutung von caesar für die Wissenschaftsregion Bonn hervor und wünschte den Wissenschaftlern, dass sie ihre bislang vielversprechenden Forschungsaktivitäten bald im neuen Gebäude erfolgreich weiterführen können. Anschließend wurde eine Kasette mit wichtigen "caesar-Insignien" (z.B. der Stiftungsurkunde) in den Grundstein versenkt.

Das transparent wirkende Forschungszentrum wurde von dem Architekturbüro Bachmann, Marx, Brechensbauer + Partner aus München entworfen und wird mit ca. 11.000 m<sup>2</sup> Hauptnutzfläche rund 350 Wissenschaftlern Raum bieten. Ein eigener Hörsaal und eine Ausstellungsfläche dienen für Vortragsveranstaltungen sowie der Darstellung der Forschungsergebnisse und der Öffentlichkeitsarbeit. Das Gebäude, mit viel Glas und in der Form einer Welle nachempfunden, soll die Flexibilität und Innovation von caesar ausstrahlen. Inklusiv Ausstattung und Baugrundstück werden ca. 190 Millionen DM in den Bau und in Forschungsgeräte investiert.

Die Gründung des Forschungszentrums ist auf das Bonn-Berlin-Ausgleichsgesetz zurückzuführen. caesar ist eine Stiftung privaten Rechts und finanziert sich aus den Erträgen des Stiftungskapitals sowie Industriekooperationen und Drittmitteln. Der Bund stellte dafür DM 685 Mio. und das Land Nordrhein-Westfalen DM 65 Mio. Stiftungskapital zur Verfügung. Seit 1999 sind die inzwischen rund 100 Mitarbeiter provisorisch in der Bonner Innenstadt am Friedensplatz untergebracht. Der nächste wichtige Termin für den Neubau wird das Richtfest voraussichtlich im Oktober diesen Jahres sein; der Umzug ist für Ende 2002 geplant.

Sie finden diese Pressemitteilung sowie Fotos auch im Internet zum Downloaden unter [www.caesar.de/pressroom](http://www.caesar.de/pressroom) und aktuelle Bilder der Webcam von der Baustelle sowie Computeranimationen des Neubaus unter [www.caesar.de/newbuilding](http://www.caesar.de/newbuilding).

Über ein Belegexemplar freuen wir uns!  
Sollten Sie Fragen haben, wenden Sie sich bitte an:



Forschungszentrum caesar, Francis Hugenhroth  
Friedensplatz 16, 53111 Bonn  
Telefon: 0228 / 96 56-135  
Fax: 0228 / 96 56-111  
E-Mail: hugenhroth@caesar.de  
Internet: www.caesar.de

URL zur Pressemitteilung: <http://www.caesar.de/pressroom>

URL zur Pressemitteilung: <http://www.caesar.de/newbuilding>

